

# Porte ouverte sur l'An 2000

**L'**AN 2000 ! UNE ANNEE COMME LES AUTRES, AVEC SA PART DE bonheur et sa part de malheur. Pourtant, j'ai été heureux, il y a quelques mois, d'être provoqué par des associations qui, en lien avec des municipalités, envisageaient d'organiser pour la nuit du 31 décembre 1999 des soirées "solidarité" pour se retrouver, de manière conviviale, au-delà des barrières sociales et des barrières d'argent.

Malgré toutes les atrocités de ces dernières décennies, je ne puis désespérer de l'humanité quand s'exprime le partage au cœur des fêtes du passage à l'an 2000.

Dans une fête de caté, des enfants reprenaient conscience, pour certains avec un peu de surprise, que l'événement qui sert de référence pour dénombrer les années, c'est la naissance de Jésus. Avec ces enfants, je voudrais me laisser étonner de ce clin d'œil de l'Histoire qui, pour nous chrétiens, est bien significatif de la transformation radicale que représente pour les hommes la venue du Fils de Dieu en notre chair.

Tous ces derniers mois, la publicité nous invitait à faire vérifier les ordinateurs. J'ai trouvé étonnant que ces machines puissantes bloquent sur l'An 2000. J'en ai été agacé. En même temps, je m'en suis réjoui. Car ce grain de sable dans la technologie manifeste que la responsabilité des hommes reste entière.

Quant à nous, Frères Missionnaires des Campagnes, nous entrons dans l'an 2000 avec une communauté au Brésil, quatre dans la Région Afrique et dix-neuf dans la Région Europe – France et Portugal. De leur côté, les Sœurs des Campagnes voient arriver le nouveau millénaire avec quatorze prieurés en France, un au Portugal et deux en Afrique.

L'an 2000, ce sera cinquante-sept ans d'âge pour la congrégation des Frères et cinquante-trois pour la congrégation des Sœurs. En Europe, Sœurs et Frères partagent souvent la situation du rural profond où les anciens sont plus nombreux que les jeunes et où le renouvellement des générations n'est pas assuré. Là, les projets pour l'an 2000 seront teintés par cette réalité. En Afrique, c'est encore le temps de la jeunesse.

En fidélité à l'Esprit qui a poussé le Père ÉPAGNEUL à entreprendre la fondation des Frères en 1943 et Ghislaine AUBE celle des Sœurs en 1947, nous sommes provoqués à rester inventifs pour être au service du monde rural et de l'Église telle qu'elle est à l'aurore du 21<sup>e</sup> siècle, au Brésil, en Afrique et en Europe.

**Frère Émile DUTHOIT**  
**Prieur régional pour l'Europe**  
**La Houssaye-en-Brie (S.-&-M.) ■**

---

**Couverture :** Nicolas prend son essor pour l'an 2000 ! (Photo P. ROUGNON).